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Protokoll zur Jahreshauptversammlung des SCLL am 

Samstag, 02. April 2022, Beginn: 16.00 Uhr,  

Gasthof Staudenwirt, Finning  
  

  

TOP 1 - Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden Bernd Müller-Hahl          

Der 1. Vorsitzende, Bernd Müller-Hahl begrüßt die anwesenden Mitglieder mit Angehörigen. Als 

Ehrengäste begrüßt er den Ehrenvorsitzenden Herrn Krah und die Ehrenmitglieder Rudi Kugelmann und 

Edmund Kamm. 

 

Protokollführung:                      

Gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 wird kein Einwand erhoben.  

Als Protokollführerin wird Frau Irmgard Hahn bestellt. (einstimmig)  

  

Feststellung der fristgerechten Einberufung der Jahreshauptversammlung 2022:  

Der Termin der Mitgliederversammlung wurde per E-Mail am 19.02.2022 bekannt gegeben, die 

Tagesordnung wurde per E-Mail vom 15.03.2022 mitgeteilt. Die satzungsmäßigen  

Anforderungen sind damit erfüllt, die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.   

             

TOP 2 - Bericht des 1. Vorsitzenden Bernd Müller- Hahl  

  

Mitgliederentwicklung vom 01.01.2021 bis 31.12.2021:  

    
Der Mitgliederstand zum 31.12.2021 stellt sich wie folgt dar:  

Ordentliche Mitglieder    142  

Ehrenmitglieder    4  

Fördernde Mitglieder ohne Stimmrecht    4  

Kinder und Jugendliche (lt. Meldung Jugendwart)   30      

Mitglieder zum 31.12.2018 insgesamt 180  

 

Neu eingetreten sind 2021  

Chiara Spitzer  Eintritt 01.01.2021 aus der Jugend 

Kirstin Frenzel Eintritt 01.01.2021 

Norbert Jainczik Eintritt 22.02.20121 

     

Ausgetreten ist im gleichen Zeitraum:  

 Birgit Koller       31.12.2021 

 

Die fördernden Mitglieder Iwan Pavic, Cornelia Pavic, Stefan Pavic und Renate Pavic haben keinen Antrag 

auf Mitgliedschaft gestellt. Aufgrund der Neufassung der Satzung ist diese Form von Mitgliedschaft nicht 

möglich, sie scheiden aus dem Verein aus.  

   

Ereignisse 2021:  

Clubveranstaltungen und Aktivitäten  

Der Vorstand tagte im vergangenen Jahr elf mal, 10x digital und 1x präsent. Die anstehenden Themen 

konnten erfolgreich abgearbeitet werden. 

Jahresaktivitäten waren Ansegeln, Absegeln, Stegfest, Halle Ein- und Ausräumen. 

Der Jugendwart Moritz Meisel konnte aus beruflichen Gründen die umfangreiche Organisation nicht weiter 

ausführen und trat im Juni von seinem Amt zurück. Auch sein Vertreter im Vorstand, Mathias Luber, legte 

seinen Posten nieder. Mit vereinten Kräften konnten alle geplanten Trainingstage für dreizehn Opti-Kinder 

und zehn Jugendliche in den 420ern durchgeführt werden. Die Jugendwoche entfiel wegen Corona. 

Motorboote, Steg und Clubhaus wurden von den verantwortlichen Vorstandsmitgliedern bestens verwaltet. 
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Weihnachtsfeier und 50-jähriges Jubiläum entfielen wegen Corona. Trotzdem wurde eine sehr 

ansprechende Festschrift von Familie Zobel zusammengestellt und an Mitglieder, Freunde, Politiker und 

Sponsoren verteilt. 

 

Sportliche Erfolge unserer Mitglieder - vereinsintern und extern  

Die Clubregatta und damit auch die Clubmeisterschaft gewann Markus Zinth vor Hubert Baur und Sebastian 

Müller-Hahl. 

Eine hohe Teilnehmerzahl erfreute bei der 24h Regatta. Viele Teilnehmer fuhren die Regatta durch. Die  

Gesamtwertung gewann Markus Zinth vor Werner Manhardt und Sebastian Müller-Hahl. Bei der Wertung 

der ersten Runde fuhr Sebastian Zobel auf den ersten Platz, vor Sebastian Müller-Hahl und Jens Spitzer. 

Die Stegfest-Open Regatta gewann Ulrich von Altenstadt, vor Dominik Piecha auf dem 420er und vor 

Werner Manhardt. 

Auch 2021 erreichte der SCLL Platz 1 in der Clubwertung der Ammersee-Yardstick-Regatten. Basti Müller-

Hahl kam auf den ersten Platz als Steuermann, Ulrich von Altenstadt auf den zweiten Platz.  

Viele Mitglieder des Clubs waren trotz Coronabeschränkungen 2021 wieder auf Törns mit gecharterten und 

eigenen Schiffen unterwegs.   

 

Politik  

Das Seerestaurant wird im Herbst 22 umgebaut und energetisch saniert. Für unser Clubhaus brauchen wir 

daher voraussichtlich eine neue Heizung. 

 

TOP 3 - Bericht des 2. Vorsitzenden Richard Zobel 

Vorschau auf 2022 

Verlängerung Pachtvertrag Steg mit dem Landkreis 

Der Vertrag über die Stegnutzung läuft am 31.01.2023 ab. Am 09.02.2022 fand eine Besprechung mit 

dem Landrat über die Vertragsverlängerung statt. Eine Verlängerung von maximal 10 Jahren ist zu 

erwarten. Die Vertragsabstimmung im Landratsamt läuft noch zur Zeit. Eine Nutzung der Duschen und 

Toiletten wird nicht mehr im Vertrag enthalten sein. 

Verändertes Jugendtrainingsformat 

Markus Promberger und Kirstin Frenzel übernehmen das Opti-Training, Irmgard Hahn und Bernd  

Müller-Hahl das 420er Training. Für die Koordination und die Vertretung im Vorstand ist Michael Jakob 

verantwortlich.  

Die Teilnahme am Training und der Informations-Austausch findet via „Spond“ statt.  

Die Boote werden nur in Patenschaften vergeben.  

Im April 2022 wird die Stegerneuerung im vorderen Abschnitt durchgeführt. 

Der Wasseranschluss an der Halle wird im April erneuert, die Nachbarvereine, der Hunde- und 

Alpenverein, beteiligen sich an den Kosten. 

Termine 2022 

Der aktuelle Stand kann auf unserer Homepage oder im Info-Heft nachgelesen werden. 

Arbeitsdienst 

2021 wurden 1259 Stunden Arbeitsdienst registriert. Der Hauptanteil lag mit 47% bei der Vorstandsarbeit. 

Die zweite Hälfte teilten sich der allgemeine Arbeitsdienst, 24h- Regatta, Jugendarbeit, Steg, Motorboot 

und Clubhaus. Die Stunden für den Arbeitsdienst 2022 wurden wieder auf 8 Stunden für Liegeplatzinhaber, 

4 Stunden für Anwärter und neuerdings auch 4 Stunden für alleinige Hallenlieger festgelegt.  

Das Punktesystem wird 2022 wieder aktiviert. Die Vorstandschaft hat das System überarbeitet. Als 

Ergänzung zu den bisherigen Punkten wurde Punkt 5 und 6 im Info-Heft eingefügt:  

 

5. Bei Veranstaltungen auf dem Wasser (Regatten, An- und Absegeln usw.) erhält das Liegeplatzboot die 
Punkte, auch wenn es von einem anderen Clubmitglied gesegelt wird. Bei anderen Veranstaltungen 
(Hauptversammlung, Stegfest, Weihnachtsfeier usw.) zählt die persönliche Teilnahme. 

6. Mithilfe bei Regatten kann als Arbeitsdienst oder mit den entsprechenden Punkten gewertet werden. 
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TOP 4 - Bericht des Schatzmeisters Ernst Treitz        

Ernst Treitz präsentiert der Mitgliederversammlung den Kassenbericht 2021 (Anlage 1). Den Einnahmen 

von 64.752 € stehen laufende Ausgaben von 56.880 € gegenüber. Darin enthalten sind Sonderausgaben 

in Höhe von 7.752 € für die Stegreparatur und 1.000 € für die Einrichtung der neuen Webseite. Das ergibt 

für 2021 ein Plus von 7.873 € und einen Kassenstand von 71.495 € zum Jahresschluss.  

Die Jugendkasse ist im Gesamtkassenbestand enthalten. 

Im Haushaltsplan 2022 (Anlage 2) sind laufende Ausgaben in Höhe von 40,8 T € sowie Sonderausgaben 

in Höhe von 11,5 T € vorgesehen. Dagegen stehen geschätzte Einnahmen von 62,9 T €. Das ergibt einen 

Überschuss von 10,6 T €.  

Für den Kauf eines Ersatzbootes für Sir Hubert hat sich bereits eine zweckbestimmte Ansparsumme von 

50t € angesammelt. 2022 werden 10 T € für die Sanierung des Stegs zurückgelegt. Es bleibt eine 

verfügbare Liquidität von 22 T €. 

Die Aufstellung des vereinseigenen Vermögens ist, auf den 31.12.2021 aktualisiert, auf einem Stand von 

rund 700 T € (Anlage 3). Das Darlehen des BLSV ist bis auf 5.938,--€ getilgt.  

          

TOP 5 - Bericht der Rechnungsprüfer   

Frau Dippelhofer erklärt die Kassenführung für einwandfrei und korrekt, es gab keine Beanstandungen.  

Zum jetzigen Zeitpunkt sind 65 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und 20 durch abgegebene  

Vollmachten, insgesamt 85 Stimmen.  

 

TOP 6 - Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft  

Frau Dippelhofer empfiehlt der Versammlung die Entlastung des Schatzmeisters und der Vorstandschaft   

    

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  84            Nein – Stimmen:      0    Enthaltungen:      1  

  

Feststellung:  

Die Vorstandschaft ist durch die Mitgliederversammlung für das Kalenderjahr 2021 in der 

Hauptversammlung 2022 vollumfänglich und einstimmig entlastet worden.  

  

TOP 7 – Antrag von Hans Spanner  

„Ich beantrage die Freistellung von der Erfüllung der Punkteerbringung für Steg, Bojen und Land-Lieger 
sowie vom Arbeitsdienst von Behinderten und Mitgliedern die das 70. Lebensjahr erreicht haben.“ 

Nach einer Diskussion wurde darüber abgestimmt: 
 

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  1           Nein – Stimmen:      57      Enthaltungen:      27 

 

TOP 8 Ehrungen   

In der Mitgliederversammlung 2019 wurden Edmund Kamm und Rudolf Kugelmann als Ehrenmitglieder 

bestätigt. Bernd Müller-Hahl überreicht ihnen die Urkunden für langjährige Verdienste für den Verein. 

 

TOP 9 – Informationen zur Neuwahl der Vorstandschaft  

Die Vorstandschaft wird jeweils auf 3 Jahre durch die Mitgliederversammlung gewählt. 

Folgende Vorstandsmitglieder scheiden aus der Vorstandschaft auf eigenen Wunsch aus: 
1. Vorsitzender Bernd Müller-Hahl 

Schriftführerin Irmgard Hahn 

Die übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Wahl. 

Für die vakanten Posten stellen sich zur Wahl: 

1. Vorsitzender  Richard Zobel   bisher 2. Vorsitzendeer 

2. Vorsitzender  Michael Jakob  neu 

Schriftführerin   Anne Jakob  neu 

Beisitzer Clubhaus  Sebastian Müller-Hahl  bisher Beisitzer Presse und IT 
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Beisitzer Homepage +IT Paul Lehmann   bisher Beisitzer Clubhaus 

Jugendwart  bleibt vakant 

 

TOP 10 – Berufung des Wahlausschusses 

Als Wahlleiter werden Wilhelm Knoll, Georg Hilsenbeck und Robert Hermann vorgeschlagen.  

Abstimmung:  Ja – Stimmen:  85             Nein – Stimmen:    0      Enthaltungen:      0  

 

TOP 11 – Wahl der Vorstandschaft 

Für die Durchführung der Wahl übernimmt den Vorsitz der Wahlleiter, Wilhelm Knoll. 
Herr Knoll schlägt der Versammlung die Abstimmung per Akklamation vor. 

Abstimmung:   Ja – Stimmen:  85  Nein – Stimmen:   0 

Damit wird die Wahl per Akklamation durchgeführt 

Wahlergebnis 

Funktion Name ja nein Enthaltung 

1. Vorsitzender   Richard Zobel 83 - 2 

2. Vorsitzender   Michael Jakob 85 - - 

Schatzmeister    Ernst Treitz 85 - - 

Schriftführer       Anne Jakob 85 - - 

Takelmeister      Thomas Grimm 

en 

bloc  

85 

- 
en bloc  

- 

Sportwart           Ulrich von Altenstadt 

Stegwart            Andreas Knoll 

Beisitzer Clubhaus       Sebastian Müller-Hahl 

Beisitzer Homepage,IT          Paul Lehmann 

Beisitzer Halle          Reinhold Quast 

Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an. 

  
TOP 12 – Wahl der Rechnungsprüfer 

Nach § 15 der Satzung müssen 2 Rechnungsprüfer auf 3 Jahre gewählt werden  

Für das Amt der Rechnungsprüfer stellen sich zur Verfügung: 

Brigitte Dippelhofer und Günther Dinnes 

   

Funktion Name ja nein Enthaltung 

Rechnungsprüfer Brigitte Dippelhofer 85 - - 

Rechnungsprüfer Günther Dinnes 85 - - 

 

Herr Dinnes und Frau Dippelhofer nehmen die Wahl an. 

 

Top 13 -  Sonstiges, Anregungen, Wünsche 

keine 

Top 16 - Beendigung der Mitgliederversammlung 2022 

Bernd Müller-Hahl und Richard Zobel danken den Mitgliedern für Ihr zahlreiches Erscheinen und wünschen 

allen eine gute und unfallfreie Segelsaison 2022.   

 

Ende der Mitgliederversammlung:18.10 Uhr  

  

Dießen/Augsburg 10.04.2021 

  

Bernd Müller-Hahl        Irmgard Hahn       

1. Vorstand           Schriftführerin  


